

Realizar una obra socialista dentro de una democracia burguesa es imposible.

Largo Caballero.

Órgano de las Agrupaciones Socialistas Menorquinas y de la Federación Obrera de Menorca

JUSTICIA SOCIAL

Año III Núm. 108

Mahón 26 Agosto 1933

Redacción y Administración, ANGEL, 8

APARECE LOS SÁBADOS

Precio: 15 Céntimos

LA CONQUISTA DEL PODER

Quisiera añadir algunas ideas a mi información sobre las cuestiones debatidas en el último Congreso del Partido Socialista de Francia en relación con el problema que supone para el proletariado la conquista del Poder, enunciado fundamental de nuestro programa científico y base dinámica de nuestra acción.

Inspiran este comentario, unas frases pronunciadas en el Congreso de París por un compañero, joven diputado, cuyo nombre importa poco ya que lo más interesante son sus palabras tan significativas como un apostolado: "El capitalismo—dijo—se muere en todas partes. Debiéramos estar contentos al ver confirmadas en los hechos nuestras profecías y, sin embargo estamos de tal manera preocupados que parecemos asistir a un drama".

Estas palabras me hicieron pensar mucho y harán meditar igualmente al lector español por poco que conozca lo que ocurre entre los socialistas de allende los Pirineos, más divididos que nunca si bien no creo se consuma la escisión. ¿Por qué?

A un lado de la tribuna presidencial había un cartel que decía: "Camaradas: Busquemos la acción que unifica" y al otro lado esta otra recomendación: "Camaradas: Apartemos las fórmulas que dividen".

El Congreso no tuvo en cuenta estas sanas recomendaciones. Todos los delegados tenían mandato imperativo y debieron votar cualquiera de las resoluciones debatidas pero que no encajaban en esas consignas no obstante el buen deseo de sus redactores e inspiradores. Pero la inmensa mayoría del Partido está de acuerdo con esos principios.

He aquí el drama. Todos hablan de unidad, pero se omite precisamente observar que unifica más la acción, aunque no sea siempre acertada, que la voluntad de unir. Hablar de unidad es imitar al amante infiel que necesita repetir mucho que ama para ser creído. La acción no se dice, se practica. Por esto a los compañeros de la minoría repitiendo hasta la saciedad, libertad, democracia, cultura, organización, Paul Faure les apostrofó así: "Sois reformistas sin reformas", aludiendo al voto emitido a favor de unos presupuestos ruinosos para la clase obrera. Cuando terminó su discurso le felicité con estas palabras: "Si viviese en Francia, me tendría usted a su lado". A lo cual replicó: "Y yo aplaudo vuestra acción en España".

En aquel instante nuestra unidad de pensamiento se hacía efectiva por el sello de la acción que nosotros desarrollamos aquí y que él defiende allá.

Sano propósito hacer organización, pero se olvida con frecuencia que la organización no es un pergamino en conserva sino un instrumento de combate que debemos saber utilizar y manejar diestramente.

Nuestros compañeros alemanes, llegado ya Hitler al Poder, no tuvieron más preocupación que la de salvar sus organizaciones. Se olvidaron de utilizarlas y hoy se encuentran como el legendario gallo de Morón.

Preguntad al pirata emboscado que escribe los editoriales de "El Sol" contra el interés general del país, que entiende por democracia. Preguntad a los jueces que en Pamplona ponen en libertad a los asesinos de republicanos y socialistas que entienden por justicia. Preguntad a quien sea del Ministerio de la Gobernación que entiende por libertad cuando se deja sin sanción que los gobernadores de Coruña, Segovia, etc., destituyan ilegalmente y sin razón a los concejales socialistas: preguntad al causante de la dimisión de nuestro compañero Landrove que entiende por cultura.

En su lugar, ya que no podrán darnos una respuesta veraz contestaremos nosotros. Se quiere el sometimiento de la clase trabajadora a algo que la clase capitalista ha transformado en un mito.

En Francia el mito tiene agarrotado al Estado y le pone a merced de la Banca, de la Prensa, de la grande industria, quienes someten al proletariado a un régimen de trabajos forzados, azotándole con el paro forzoso, el fascismo o la guerra. Y cuando el Poder público está así encadenado y se convierte en tirano, derribarle, destruirle por todos los medios posibles es una necesidad.

De estos posibles apartamos la barricada que el mismo Paul Faure relegó con un gesto viril y aplauso de todo el Congreso, al museo histórico. Pero si todos convenimos en que la crisis del capitalismo crea una situación revolucionaria, es un deber nuestro pensar en llevar a la práctica la parte de nuestro programa que se refiere a la conquista del Poder antes de que la clase capitalista lo entregue a cualquier aventurero para que lo ejerza contra el proletariado.

No es cuestión de barricadas, ni de asesinatos, ni de asalto a mano armada en los bancos, pero es cuestión de querer y no de teorizar. Es cuestión en suma de seguir camino adelante y llevar a las masas del proletariado de la ciudad y del campo hacia los grandes destinos y a lo cual nos convida nuestra misión histórica y el fracaso del régimen capitalista.

ENRIQUE SANTIAGO.

Madrid.

Hay que republicanizar el Estado

Las causas que han motivado la dimisión del compañero Federico Landrove del cargo de Director General de Primera Enseñanza, publicadas en "El Socialista", descubren cosas gravísimas que para el prestigio y el buen nombre de la República, no debieran existir.

Se refiere el compañero Landrove a ciertas clases de gentes que han irrumpido en el Ministerio de Instrucción Pública y que se dedican, como en los buenos tiempos de la monarquía, a maniobrar tras cortinas y hacer nula así la labor del Director General.

Además el compañero Landrove ha visto en la persona del Ministro frialdad para hacer cumplir la sustitución de la enseñanza religiosa. Gracias a la inmensa labor hecha por el camarada Landrove que personalmente a ido a los pueblos, ha constituido más de un millar de Comisiones que han de encargarse de la sustitución.

Y esto que pasa en el Ministerio de Instrucción Pública, pasa en todas las dependencias del Estado, en las cuales había y se han metido gentes de pocos escrúpulos, que no son republicanos y si lo son, lo fingen para ocultar sus malévolas intenciones y así servirse del dinero del Estado republicano para continuar sus concupiscencias como hacían en el pasado régimen, y que ahora, abusando de la excesiva bondad y honradez de los hombres que forman el actual Gobierno, quieren continuar igual.

Si la equivocación más grande que cometió la República al nacer, fué conservar en sus cargos a los monárquicos, a toda esa taifa burocrática que obtuvo el empleo a costa de hacer hincapié incluso de su propia honra. (Naturalmente que excluimos a los hombres dignos y honrados.)

La República debía de haberlos barrido. Ahora el régimen republicano no tendría en sus organismos, que son su vida propia, a elementos que no son republicanos, ni monárquicos muchos, pues sólo aspiran a pasarse bien la vida y con tal de lograrlo, se avienen a todo, por probable que sea.

Hay que hablar claro. La República lo hace todo con luz y taquígrafos. Nuestro lenguaje puede ser rudo; pero es sincero y responde a un fin nobilísimo. ¡HAY QUE REPUBLICANIZAR EL ESTADO! No olvidemos que la República del 73, por no haber barrido de los Ministerios y dependencias del Estado a los monárquicos, éstos lograron apoderarse del Estado y dieron al traste con el régimen. (Hubo otros motivos naturalmente).

Más hoy ya no puede pasar igual. La República del 1931 no caerá porque tiene unos guardianes muy celosos y que no duermen. El Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores, ayudados por los republicanos sinceros, saldrán ense-

guida a la calle a defenderla con sus vidas, si el enemigo intentara derrocarla.

De manera que por este lado no hay que temer por la salud de la República. Solamente queremos remarcar, que habiendo personal monárquico o monarquizante en los Ministerios, las leyes que promulguen las Cortes, forzosamente no pueden ser interpretadas fielmente y con el criterio estrictamente republicano de que aquéllas están saturadas y se adulteran al pasar por el tamiz monárquico de ese personal idem.

Hay que republicanizar el Estado, volvemos a repetir. La República, por eso paga, debe estar bien servida y servida con lealtad y nobleza. El que no sea republicano que se marche y no cobre sus buenos dineros de ella, para después difamarla y hablar mal de sus dirigentes, hasta en las propias dependencias del Estado, como por sarcasmo hacen muchos.

La dimisión presentada por nuestro camarada Landrove de Director General de Primera Enseñanza, demuestra la limpieza de procedimientos y la honradez con que se conducen los hombres del Partido Socialista y de la Unión General, reconocido por los hombres rectos y de buena voluntad. Eso debe hacer meditar a los buenos republicanos, si quieren que la República sea diferente de la monarquía—hoy lo es—y no permitir que elementos insolventes y sin escrúpulos, la manchen con su conducta.

Velemos por el prestigio de la República, para que marche siempre adelante y recordemos la consigna dada: "¡Ni un paso atrás!"

RAMÓN GARCIA GALÁN

Palma, agosto de 1933

EN BRUSELAS

La lucha contra el fascismo

El VI Congreso de la Federación Sindical Internacional, aprobó la resolución siguiente:

"El Congreso renueva la voluntad del movimiento sindical de defender hasta lo último la libertad y la democracia y de resistir al fascismo y a la dictadura en todas sus formas.

Aprueba por unanimidad los acuerdos tomados por el Ejecutivo de la Sindical Internacional y la Mesa de la Internacional Obrera Socialista denunciando con vehemencia los actos de terrorismo y de brutalidad perpetrados por el fascismo hitleriano. El peligro extraordinario engendrado por el nacionalsocialismo exige medidas extraordinarias. Por eso el Congreso proclama un boicoteo general de las mercancías y productos alemanes.

Saluda la acción iniciada ya en ese sentido por diversas Centrales nacionales e invita a todas las organizaciones afiliadas a que tomen inmediatamente, según sus posibilidades, las medidas conducentes a hacer efectivo el boicoteo."

* * *

"La Voz de Menorca" del viernes 11 del corriente, dió la noticia, que hemos creer que por equivocación, atribuyendo a una imaginaria Unión Comercial Internacional reunida en Congreso en Bruselas, lo que es obra exclusivamente de la Federación Sindical Internacional, ya que el comercio internacional no dejará de comprar mercancías y productos alemanes, siempre que ello sea conveniente para sus negocios y sin tener para nada en cuenta los actos de terrorismo y de brutalidad perpetrados por el fascismo hitleriano. Y es que los negocios son los negocios.

Imprenta BALEAR

La más moderna en su género

MAHÓN Prieto y Caules, 9

Para "La Voz de Menorca"

Más sobre la crisis industrial

El diario lerrouxista local, para demostrarnos "que la industria va arruinándose", ha dicho que los ingresos de la Hacienda por la contribución industrial, no han respondido a lo presupuestado y que ello ha motivado un déficit inicial de 600 millones.

Suponemos que estos datos "muy serios", como dice "La Voz", se los ha proporcionado "El Sol", propiedad de un millonario monárquico que quería servirse de la República para beneficiarse en sus intereses particulares, y que ha hecho una campaña derrotista y de descrédito de la Hacienda de la República, entre otros motivos, por no haber el Gobierno impuesto a los periódicos el precio de quince céntimos, como pretendía la empresa de "El Sol"...

Pués "Heraldo de Madrid", diario republicano, ¿verdad señores de "La Voz"?—publicó unos datos oficiales, que reprodujo detalladamente JUSTICIA SOCIAL en el penúltimo número, en que se demuestra ante la falsa campaña de "El Sol", la buena situación de nuestra Hacienda, teniendo hasta la esperanza de que el presupuesto de ingresos se liquide con superávit, habida cuenta del alza obtenida en la recaudación del primer semestre, en que la recaudación en concepto de contribución industrial, precisamente, viene con unos cuantos millones de aumento con respecto a la de 1932.

En su ofuscación contra el Gobierno, el diario lerrouxista da ya por liquidado el presupuesto, olvidándose que nos hallamos aún al principio del segundo semestre y, como es natural, los datos que se conocen de la recaudación, no pueden ser más que los relativos al primer semestre.

La buena situación de la Hacienda de la República, divulgada detalladamente por el diario "Heraldo de Madrid", ha sido confirmada ante la Comisión parlamentaria de Presupuestos, por el ministro de Hacienda, señor Viñuales, quien aseguró que el déficit del presupuesto de gastos será de un centenar de millones de pesetas y no de varios centenares como dijo la prensa tipo "El Sol" y como ha repetido "La Voz de Menorca". Además destacó el ministro de Hacienda, que algunos ingresos se habían calculado con cifras optimistas y que la realidad ha superado esos optimismos.

Ahora que, como "La Voz de Menorca" nos va resultando tan tozuda, es de presumir no se dará tampoco por convencida con las manifestaciones del señor Viñuales, que fueron escuchadas con satisfacción por la Comisión de Presupuestos integrada por diputados de todas las fracciones parlamentarias.

A pesar de que el que escribe las "Notas Polémicas" de "La Voz de Menorca", sobre la crisis industrial, creará que pisa terreno firme, nosotros, que ya no tenemos por qué volver a las abundantes razones y argumentos expuestos en el transcurso de esta polémica y que creemos no se nos ha rebatido ni mucho menos, hemos de manifestar, violentándonos un poco, que no está capacitado suficientemente para tratar sobre ciertas cuestiones, por su desconocimiento de ellas.

Porque ni el ministro de Trabajo "dicta leyes aumentando jornales", ni existen en nuestro país "leyes socialistas". Las leyes sociales, que son meras reformas en beneficio de la clase trabajadora, son obra del Parlamento y puestas en ejecución por el Ministerio de Trabajo; "leyes socialistas" las habrá el día que la clase obrera, en sustitución del régimen capitalista, organice el régimen socialista. La reglamentación de los jornales mínimos, es obra de los jurados mixtos, integrados por igual número de representantes patronales y obreros, que después de discutir ampliamente las bases de trabajo y aprobarlas, pueden ser éstas recurridas ante el ministro de Trabajo por patronos y obreros; el ministro aprueba las bases aprobadas por los jurados mixtos, si están de acuerdo con la legislación social, y si no lo están se las adapta a ella; aprobación tácita ésta, que se efectúa si no hay recursos en contra de las bases, porque en este caso el ministro de Trabajo resuelve con arreglo a justicia y a ley.

Ahora resulta, según "La Voz de Menorca", que los jurados mixtos son la causa de la existencia de obreros parados; la acción de los jurados mixtos, dice "La Voz", se traduce en un aumento de los obreros en paro forzoso, sucediéndose los despidos de obreros motivados por dicha acción. Pues estamos salvados, colega, ya que suprimiendo estos malditos jurados mixtos, desaparecerá, como por encanto, la crisis industrial y el paro obrero en nuestro país. Lo que no sabemos es como se las van a arreglar los demás países, que no tienen los jurados mixtos a que meter mano, para salvar la crisis industrial y el paro obrero.

Pregunta "La Voz de Menorca", qué beneficio en general han obtenido los obreros de las leyes sociales, que ella en su ignorancia de estas cuestiones llama "leyes socialistas". No merece ser contestada la pregunta de "La Voz" por parte nuestra, ya que, al parecer, demuestra quien tal cosas escribe, estar en el limbo o si no está en el limbo, que quiere hacer a estas alturas comulgar a las gentes con ruedas de molino. Que haga una encuesta, a estilo "gran rotativo", entre patronos primero, y entre los obreros después, y unos y otros, bajo su respectivo punto de vista, le darán la adecuada respuesta.

Nosotros pusimos en claro que los gastos de los jurados mixtos corrían a cargo del presupuesto del Ministerio de Trabajo, porque "La Voz" había dado a entender que los patronos sufragaban directamente dichos gastos, como ocurría con los comités paritarios de la monarquía. Y eso de las "confusiones" no reza para nosotros; lo dejamos íntegro al "editorialista" del diario lerrouxista que en esto de jurados mixtos y crisis industrial está lamentablemente confundido.

Más sobre cierta prensa

"La Voz de Menorca" afirma que reproducíamos artículos de "Luz" y "El Sol" cuando estos diarios elogiaban a los socialistas. Repasada la colección de JUSTICIA SOCIAL podemos desmentir en absoluto al diario lerrouxista.

Continúa "La Voz de Menorca"

diciendo que esos diarios reflejan la opinión nacional y que son órganos republicanos. No tenemos por qué repetir nuestros convincentes razonamientos sobre estos dos aspectos de la polémica, pero sí queremos afirmar que "La Voz" no es leal con sus lectores, puesto que ha tenido buen cuidado en no dar a conocer, aunque fuera para controvertirlo, el parecer, que le brindábamos, sobre dicha prensa, de los redactores y colaboradores republicanos que de ella se marcharon y de los diarios republicanos madrileños "El Liberal" y "Heraldo de Madrid". Nosotros, en cambio, hemos procurado dar a conocer a nuestros lectores con toda claridad la opinión que a "La Voz de Menorca" le merecen actualmente periódicos como "Luz" y "El Sol".

A última hora nos dice que apoyamos "El Liberal", pero sin dar a conocer la opinión que éste tiene de "El Sol" y "Luz", porque apoya nuestra colaboración en el gobierno. Afirma también el diario lerrouxista local, que "El Liberal" está presente en el salón de lectura de nuestro centro obrero, por idéntico motivo. Se equivoca, como casi siempre, el editorialista de "La Voz de Menorca", porque ni nosotros apoyamos "El Liberal", ni en nuestro centro obrero, ni ahora, ni nunca, han estado suscritos a dicho diario, como tampoco a "Heraldo de Madrid", y a pesar de los elogios que dice "La Voz" que dedican a los socialistas estos dos periódicos, parece no se tiene la intención de suscribirse a ellos. ¿Se entera, señor "editorialista"?

Y en cuanto que vayamos con cuidado con las alusiones a March, el millonario contrabandista, preso y procesado por la República, debemos decir al diario lerrouxista local, defensor, como todos los lerrouxistas, de "esa pobrecita víctima", que en beneficio de las normas de honradez y moralidad que son y deben ser siempre la característica más preciada del régimen republicano, escribiremos cuándo y cómo nos parezca, sobre el "caso March" y sobre cuánto con él tenga relación, teniendo siempre bien presente aquella frase del ex ministro republicano de Hacienda, señor Carner: "o la República aplasta a March o March aplastará a la República".

Comisión Mixta Provincial de sustitución de la enseñanza

El Presidente de este organismo oficial, compañero Lorenzo Bisbal, ha dirigido una circular, en cumplimiento de un acuerdo de dicha Comisión Mixta, a los Presidentes de las Comisiones Mixtas Locales de sustitución de la enseñanza dada por Congregaciones religiosas de Baleares, para que se abra una matrícula especial para los párvulos, niños y niñas que actualmente asisten a las Escuelas dirigidas por Congregaciones religiosas y que deseen asistir a las actuales Escuelas Nacionales o a las que se creen cuando se cierre aquella enseñanza.

Dicha matrícula no debe confundirse con la ordinaria y anual de las Escuelas Nacionales y se cerrará el 15 del próximo Septiembre, sirviendo de base para la petición definitiva de las Escuelas que han de crearse.

Réplica cortés a un compañero de oficio

Como no ignoran nuestros lectores, hace unas semanas este semanario viene sosteniendo lo que llamaríamos una pequeña escaramuza entre un redactor de "La Voz de Menorca" y un colaborador de este periódico, asunto que por la nimiedad de su contenido viene ya prolongándose en demasía, cuyo fondo estriba en la eficacia o ineficacia que los Jurados Mixtos puedan tener.

No tenía el menor interés en intervenir en el mismo; mas como la intervención de un tercero ha venido a mi entender a complicar la cuestión con afirmaciones que podrían interpretarse en sentido de inferioridad para los otros compañeros de oficio, me interesa hacer constar que, sin poner en duda en primer lugar la que hace referencia a la jornada legal de ocho horas, los cajistas de las otras imprentas locales pueden equipararse a los de "La Voz".

¿Que la Tipografía Mahonesa fué la primera en conceder el año pasado las vacaciones retribuidas? Bueno será recordarle al amigo Jaime Gomila que a sus compañeros de imprenta les fué birlado un día de descanso, por cuanto la citada vacación consistía en siete días ininterrumpidos y no seis.

Jaime Gomila nos habla de la libertad de trabajo; yo no cometeré la injusticia de negar algo que yo he vivido y de lo cual soy el primero en testimoniar. Mas si la sinceridad quiere ser su compañera, convendrá conmigo que esa libertad admite discusión cuando de veras no va acompañada de una aceptable remuneración, sin que ello quiera decir que la Tipografía Mahonesa haya sido una excepción con respecto a las otras imprentas locales. Recordemos al efecto aquellas reclamaciones insignificantes de aumento de jornal, las cuales eran correspondidas con quejidos y lamentos; haga memoria el camarada Gomila de aquellos casos en que, apremiando las necesidades de la vida, algún compañero de trabajo, pese a su inteligencia y voluntad en el mismo, se veía en el trance de abandonar sus deudas ante la negativa por parte del patrono de aumentarle unas miserables perras gordas. Y sin ir más lejos, refresquemos la memoria a los desmemoriados ante el espectáculo presenciado por numerosos socios de la Casa del Pueblo en ocasión del aumento de jornal ordenado por el Jurado Mixto de Baleares a los tipó-

grafos. Medite Jaime Gomila y tal vez sacará la conclusión de que algo debía de compensar las excelencias de esa libertad que con tanto jolgorio nos habla en "La Voz" del pasado lunes. Esas aseveraciones, que no son inventadas, podrían negarlas o afirmarlas sus propios compañeros de taller, testigos presenciales de los hechos, como también podrán corroborarlas los numerosos socios de la Federación Obrera de Menorca que no olvidan sus manifestaciones espontáneas, vertidas públicamente y sin recato alguno los cuales esperan ocasión propicia para felicitarle por su última actuación periodística.

Las mejoras, reales y verdaderas, conquistadas por los tipógrafos, las deben únicamente al Jurado Mixto del ramo, cuya opinión creo comparará el camarada Gomila. Y si esto es así, ¿por qué no se sintió con arrestos para contrarrestar la campaña que alguien intentó llevar a cabo contra la eficacia de los mismos?

Convénzase el amigo de la inopuntividad de su último escrito. Deje de mezclar en el asunto a nadie de la Junta de Oficios Varios, a cuya Directiva, dicho sea de paso, no pertenece ningún obrero tipógrafo, y encaminemos nuestra labor a mejorar nuestra situación moral y material, evitando, en primer termino, ciertas costumbres que tanto desdican de la solidaridad como la que predomina en nuestra ciudad y que como nadie ignora consiste en trabajar horas extraordinarias a costa del paro forzoso de otros compañeros de oficio; sin olvidar tampoco algo tan importante como la explotación de que son objeto muchos de nuestros compañeros, extremo éste que quedó pendiente en la reunión celebrada allá por Enero del año actual, y que es de esperar sabremos defender todos con el mismo interés de ayer, pese a las libertades habidas y por haber, como asimismo despreciando los lamentos patronales que nunca faltan y las lágrimas de cocodrilo que tanto abundan.

JUAN MONJO GORNÉS.

Jurados Mixtos

EL DE PANADERÍA

El Jurado Mixto de Panadería de esta provincia ha acordado recordar a todos los patronos el cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 56 de la vigente Ley del Contrato de Trabajo, referente a vacaciones retribuidas.

II Congreso de la Federación Socialista Balear

A LAS AGRUPACIONES FEDERADAS

Habiendo acordado el Pleno del Comité Provincial en su última reunión la celebración del II Congreso para los días 23 y 24 de septiembre del corriente año, la Comisión Ejecutiva de esta Federación pone en conocimiento de todas las Agrupaciones Socialistas pertenecientes a la misma, que deben ser enviadas las proposiciones que crean convenientes presentar para su discusión al citado Congreso, antes del día 31 de agosto del actual año.

Igual observación se hace a los compañeros designados ponentes en representación del Comité para los trabajos sobre Cooperativas, cuestión Política y Sindical, cuestiones Municipales, Prensa Socialista, etc.

LA COMISIÓN EJECUTIVA

AL VUERO

AL joven N. M. de "La Voz" lerrouxista, que para darnos gusto firma ahora con el seudónimo "El Delfín", se le han subido a la cabeza los elogios que le dedicábamos como perfecto conocedor del Diccionario de la Lengua, pues se cree en condiciones intelectuales para darnos lecciones de gramática y no de la "parda". Aceptamos, como Maestro, con mucho agrado, a "El Delfín".

Lo que no acepta "El Delfín", es el puesto de académico de la Lengua que le brindábamos, el que reserva para nosotros, aunque no cree que nos "enchufemos"—¿verdad?—en él, por no estar retribuido.

Acierta el joven amigo. En cambio, si se hubiese tratado del cargo de vocal, bien retribuido, del Tribunal de Garantías Constitucionales, no hubiéramos vacilado ni un momento en presentar nuestra candidatura, aún careciendo de méritos suficientes, como ha hecho persona muy allegada al "Delfín" de "La Voz" lerrouxista, que estamos seguros no tendría tan alta aspiración de tratarse de un cargo solamente "honorífico". ¿Estamos?

LAS obras del Estado en relación con el paro obrero en la localidad, han motivado un comentario breve de "El Delfín", del diario lerrouxista local, muy parejo a los del diario monárquico local sobre el mismo asunto.

Las distancias van acortándose de cada día.

SEGÚN el Ayuntamiento, el contratista del servicio de limpieza pública y recogida de basuras de los particulares, cumple las condiciones del contrato, pero al mismo tiempo que hace esta declaración, dice que estudiará unas normas nuevas para mejorar este importante servicio.

Pero la vía pública, en cuanto a limpieza, continúa igual que antes de esta declaración y son muchas las casas que pasa algún día sin que se les recoja la basura.

De todo ello se desprende, al menos, la imprevisión del Ayuntamiento al organizar este servicio, pues en la forma que se presta actualmente, no responde a las necesidades de la población, ya que son escasos el personal y el material de que se dispone. Y en servicios como éste, que atañen tan de cerca a la salud del vecindario y más en estas épocas calurosas, no pueden perdonarse estas imprevisiones.

CON la tabla de Pitágoras en la mano nos demuestra "El Bien Público" que los diputados cobran mucho para trabajar poco, y como dos y dos son cuatro, nadie puede contradecirle en sus cálculos matemáticos.

Se trabaja poco para ganar mucho, y este mal que "El Bien Público" observa en los diputados, también existe desgraciadamente fuera del Parlamento, en los otros organismos civiles y militares del Estado, en donde se mueven los zánganos no diputados que gozan de suma consideración, los cuales se aprovechan del trabajo ajeno, cobrando pingües sueldos, con escaso o nulo resultado. En esta ciudad, como en todas partes, no faltan esos zánganos que confirman lo que decimos.

¿No es esta otra verdad matemática, colega?

LA información telegráfica del diario católico "El Bien Público" está reñida con el octavo mandamiento que prohíbe el mentir.

No hace mucho dió la noticia "El Bien", de que en el banquete dedicado al señor Companys por los catalanes residentes en Madrid y por muchos amigos castellanos, el ministro de Marina pronunció su discurso en catalán, motivando con ello el que muchos concurrentes al acto exteriorizaran su desagrado.

Pero se dió el caso de que los radioyentes pudimos oír el discurso del señor Companys, pronunciado todo él en correcto castellano y ovacionado.

Estos días dió la noticia de que en la interpelación del diputado radical señor Salazar Alonso sobre los enlaces ferroviarios, el ministro de Obras Públicas, compañero Indalecio Prieto, había ido de patinazo en patinazo y que su contestación había sido un fracaso. Y el diario lerrouxista "La Voz de Menorca" recogiendo al día siguiente esta información de su colega "El Bien Público", destacándola en primera plana. ¡Cómo coinciden en su enemiga contra los socialistas!

Pero también esta vez se encargó la radio de desmentir a "El Bien Público", y por extensión a "La Voz de Menorca", pues los radioyentes pudimos escuchar la siguiente información, confirmada luego exactamente por la prensa madrileña:

"Al terminar su discurso el señor Prieto se formaron en los pasillos animados corros, que elogiaban su intervención parlamentaria.

—No se convencen—decían algunos diputados—de que cada vez que interviene Prieto es para dar un enorme triunfo al Gobierno. Resulta ahora después de oír el discurso del ministro de Obras públicas, en réplica al de Salazar Alonso, que los enlaces ferroviarios son enormemente beneficiosos para el país.

Un diputado radical se lamentaba de la intervención de su correligionario señor Salazar Alonso, y decía:

—Son ganas de dar armas al adversario para que venza. A estas cosas se viene bien preparado o no se viene. Ahora no ha ocurrido lo mismo que cuando interpeló Alvarez Mendizábal al ministro de Agricultura. Entonces la minoría radical hizo un papel brillantísimo."

Creámos "El Bien Público", y también su colega "La Voz de Menorca"; en estos tiempos, en que el maravilloso invento de la radio está al alcance de muchos, no se pueden dar noticias falsas.

Pronto saldremos de dudas

Una insidia, venganza personal, y otras cosas malas, ha creído ver "La Voz de Menorca" en el suelto que, recogiendo un rumor público sobre la elección de vocales del Tribunal de Garantías, publicábamos en nuestro número de la semana pasada.

Como órgano de opinión de un sector de la política menorquina, no creemos que nadie pueda negarnos el derecho de juzgar la actuación de los partidos, y de los hombres que en la política intervienen.

En el caso que nos ocupa, tenemos que manifestar, que no nos guía contra el señor Manent ninguna animadversión, ni le regateamos ninguno de los méritos que con su inteligencia y "gran perspicacia", haya podido conquistar. Pero en cuanto a elevación, no lo consideramos tan elevado, como para perderse de vista.

No creemos haber lanzado ningun-

El órgano viudo de Primo de Rivera "La Nación" no es enemigo del partido radical; eso sí, es adversario irreductible de este partido, pero enemigo, no. Y hay cosas—son palabras de "La Nación"—que les mueve a consideración del partido radical: el encendido españolismo de sus componentes. ¿Y nada más...?

na insidia; en nuestro concepto, insidioso hubiera sido, decir: ¿Qué ofrece el señor Manent, a cambio del apoyo que puedan prestarle los elementos marchistas de Mallorca y los jefes derechistas de Menorca? Pero eso no lo dijimos.

Al recoger tal rumor, hemos pensado que no pudiera ser infundado, teniendo en cuenta la forma en que "aún" están constituidos una buena parte de los Municipios de Baleares. Para nadie es un secreto que en Mallorca, predominan los elementos adscritos a la persona de Juan March y que en Menorca, los jefes de las derechas son los que "mandan" a los concejales de esta filiación.

En fin: las elecciones son el día 3 de septiembre próximo. Podemos emplear la misma fórmula, que empleábamos en nuestro suelto anterior. "El tiempo y los hechos serán los encargados de demostrar, si estamos equivocados." Lo que ya es un hecho, es que el señor Manent presenta su candidatura para vocal del Tribunal de Garantías.

Pronto saldremos de dudas.

Acción Política

Federación Socialista Balear

En la reunión celebrada por la Comisión Ejecutiva el día 18 de los corrientes, se tomó, entre otros, el siguiente acuerdo:

Darse por enterada del acuerdo del Comité Nacional de nuestro Partido de haber sido admitida la petición de ingreso de la Agrupación Socialista de Fornells (Menorca), y comunicarlo a la citada Agrupación.

Acción Sindical

Sociedad de Obreros albañiles y Oficios similares "La Unión"

Subsidio de accidentes de trabajo

Se han satisfecho al compañero Francisco Ferrer Ferrá nueve subsidios de accidentes de trabajo, que importan Ptas. 22'50. Continúa baja. El Depositario, Magin Pons.

NUESTRAS ALUSIONES A MARCH

Un nuevo "affaire" en puerta

Por probidad periodística y por no bajar a la palestra personal, no quiere «La Voz de Menorca» hablar de cosas que se relacionan con March. ¿Qué serán esas cosas que oculta con tanto cuidado el diario radical, las cuales no hace públicas por probidad periodística? Muy graves deben ser ellas cuando el colega no se atreve a destaparlas así como así. Por lo que insinúa, parece que estamos frente a un nuevo *affaire* escandaloso, algo semejante al hecho que motivó la expulsión del Parlamento del Diputado Emiliano Iglesias.

Al adoptar esa actitud de silencio hace mal «La Voz de Menorca», porque los periódicos honrados, en beneficio del interés público, deben ocuparse de March y de todo cuanto tenga relación con sus actividades corruptoras, si tienen algo que contar, desenmascarando a cuantos han recibido favores del famoso contrabandista, si estos favores son el pago a las traiciones de un ideal, o el fruto de trabajos en empresas fraudulentas, en perjuicio del Estado. Contra esos nefastos colaboradores, sean del partido que sean, se ha de realizar campaña de saneamiento, poniendo sus nombres a la picota con el fin de merezcan el debido castigo, y para que las personas honestas puedan apartarse de tan desagradable compañía.

Creámos «La Voz de Menorca». No tema hablar de March, lo que debe hacer si sus revelaciones son de interés y pueden resultar provechosas; no debiendo tampoco tener demasiado reparo en ocuparse de sus auxiliares encanallados, a los que es conveniente trate sin miramiento personal y caiga el que caiga.

Por nuestra parte, a la vista de sus pruebas acusatorias, es probable que también recordemos algo relacionado con el millonario de referencia que, de conllevarle al colega, no tendremos reparo en poner a su disposición para el mejor éxito de su campaña.

La política del nuevo régimen exige esta obra de saneamiento en beneficio de la República y del pueblo.

"Obras, abundantes obras"

A «El Bien Público» que siempre se desvela por los trabajadores, se le ha presentado una nueva ocasión de evidenciar sus sentimientos compasivos, que aprovecha también para el comentario político adverso al actual régimen, a quien censura de despilfarrador en gastos innecesarios y perjudiciales. El sentimentalismo humanitario, tantas veces puesto de manifiesto por nuestros ricos, ha encontrado ahora su mejor intérprete en «El Bien Público» ante las noticias pesimistas que éste recibe relacionadas con los despidos anunciados en las obras militares.

Verdaderamente nos ha conmovido el órgano de las derechas menorquinas antirrepublicanas, cuando nos dice que se halla apesadumbrado en vista de la situación que van a encontrarse muchísimas familias por culpa de dichos despidos, porque revela en su actitud un noble sentimiento en vez de los obreros, si bien se observa por sus palabras una pequeña satisfacción que no nos podemos explicar cuando nos dice que ha visto confirmadas sus téticas predicciones con los despidos que se anuncian. Ello será porque la pasión política en un instante, sin darse el colega cuenta, se ha revelado con fuerza, ahogando sus sentimientos cristianos.

Si en todo momento nos ha impresionado la actitud de «El Bien Público» de franca simpatía por los trabajadores, en el escrito que comentamos nos ha conmovido del todo, más cuando le vemos en una situación airosa y valiente frente al problema de la pavorosa crisis que se avecina. Su gesto conminatorio ante el Gobierno nos ha producido excelente efecto al pedir obras, abundantes obras, con el fin de devolver la tranquilidad a las familias afectadas por el paro.

Así, pidiendo obras, abundantes obras, quiere resolver el diario monárquico la grave cuestión que se nos viene encima, y como en esto estamos identificados con su pensamiento, nadie extrañará que nos pongamos a su lado para ayudarle en su labor provechosa, felicitándole de paso por su noble actitud que esperamos será secundada por nuestros representantes en Cortes y por los organismos locales afectos al Gobierno. En favor de los obreros parados debemos realizar todos el máximo esfuerzo, dejándonos de fibias y fobias, como aconseja el colega.

Al lado, pues, de «El Bien Público» estamos esta vez, y al pedir igual que el colega obras, abundantes obras, para hacer frente a la situación, hemos de hacer presente al Gobierno que, si por culpa de sus despilfarros, tan a las claras descubiertos por el diario antirrepublicano, le es materialmente imposible atender a los gastos que ocasionen las obras que le pedimos, que

ello no ha de ser obstáculo a la realización de las mismas, pues siempre el Estado tiene medios para afrontar situaciones de esta naturaleza, aumentando las contribuciones o apelando al bolso de los ricos que por su posición son los llamados a resolver tales problemas. El Gobierno, ante la grave crisis que está abocada Menorca no debe cruzarse de brazos, resolviendo por lo tanto la cuestión, sacando el dinero necesario allí donde se halle.

Mientras el Gobierno estudie el asunto, no estará de más que obligue a los ricos propietarios menorquines al empleo de un gran número de trabajadores en sus descuidadas fincas, dando con ello colocación a los más necesitados.

En obras municipales también se podrán colocar un cierto número, pues también los Ayuntamientos pueden hacer algo de provecho para aminorar la crisis, valiéndose de un medio legal como es el reparto vecinal, cuyas cuotas deben pagar los ricos por ser ello de estricta equidad.

Esperamos que «El Bien Público» acogerá nuestras proposiciones como hemos acogido la suya con respecto a la realización de obras, abundantes obras.

Notas sueltas

AGRADECIENDO

Del Alcalde de San Luis, hemos recibido atenta invitación, que agradecemos, para asistir a las fiestas mayores que dicho pueblo celebra hoy, mañana y pasado, en especial a los actos de descubrir los rótulos que dan los nombres de Manuel Azaña y Pedro Tuduri, primer alcalde del Ayuntamiento en su fundación, a las calles de san Jacinto y del Obispo.

EN EL PASEO DE LA LIBERTAD Programa de la Banda municipal para mañana de nueve a once:

Marcha de la guardia civil de la zarzuela «Socorro en Sierra Morena» (1.ª vez), P. Luna.

«Cuando seas vieja», tango (1.ª vez) Retana y Wilson.

«Por fandanguillos», baile español, Iruretagoyena.

Fantasia de la ópera «Cavalleria Rusticana», Mascagni.

Gran fantasía de la zarzuela «La fama del Tartanero», Guerrero.

«Félix Colomo» pasodoble (1.ª vez), Gordo.

UNA EXPLICACION

La venta del último número de JUSTICIA SOCIAL se realizó en forma defectuosa, por haber sufrido un accidente el vendedor compañero Irlés, lo que motivó el que muchos suscriptores y compradores no recibieran como de costumbre el periódico.

EXCESO DE ORIGINAL

Por esta causa dejamos para el próximo número la publicación de algunos originales de interés.

Grandeza y servidumbre de un escritor

Henri Barbusse era un humilde obrero de la pluma cuyas dos o tres novelas le habían acreditado de autor sicalíptico cuando se marchó voluntario a la guerra para defender a su Patria.

En las trincheras concibió su obra magnífica "El Fuego" en donde se vulgariza la guerra para hacerla odiosa, logrando lo que Cervantes con los libros de caballería. En el auge de su popularidad mundial, Barbusse se hizo comunista y su estrella siguió creciendo hasta que un día cogido entre la lucha de personalidades rusas fué excomulgado por Moscú.

Entonces creó en París una revista "Monde" reuniéndose a su alrededor un grupo de escritores de gran prestigio, socialistas algunos, excomulgados como él los demás, todos bien dispuestos a educar al proletariado para que contara para emanciparse más en sí mismo en su propia fuerza, que en la voluntad de falsos pastores.

Pero Henri Barbusse es un espíritu sin rumbo, alma rebelde que deja de serlo en cuanto halla la manera de someterse. De nuevo ha mentido a todos y ha traicionado a sus amigos de "Monde". Magdalena Paz, uno de sus mejores colaboradores, en una extensa carta que se ha hecho pública le envía su dimisión y pone en evidencia una duplicidad que no puede compartir.

"Enfeudado al Partido Comunista, conviviendo y absorbiendo todos sus errores, cerrando los ojos ante sus fracasos los tristes y evidentes usted (a Barbusse) defiende de palabra la unidad obrera al igual que la burocracia de ese Partido y como ésta no ha realizado jamás un acto que sirva realmente la unidad del Partido, todos sus actos están en contra de la unidad obrera."

"Su manera de ver e informar re-

cuerdan unos métodos que conocemos bien y se inspiran en ese principio, según el cual, la clase obrera solo tiene derecho a un residuo de disputas y constituye una seria tentativa para dividir las fuerzas obreras en favor de una secta y en perjuicio de los intereses vitales de los trabajadores.

"Monde" tenía una gran misión, pero llevarla a cabo requería una gran fuerza de carácter y un verdadero sentido de la independencia.

"Ambas aptitudes le faltan a Vd., que no obstante, es un gran artista y un gran escritor.

"Por esto se ha dejado influenciar por los odios partidistas, cargando con la servidumbre de un *militantismo político* que ni es elevado ni clarividente. V. ha hecho de "Monde" el instrumento de los odios de un partido (el comunista) violando el pacto que unía al periódico con sus colaboradores ante el público, poniendo término a la misión de cultura que la Dirección, la Redacción y los lectores de "Monde" se proponían.

"Con una máscara más o menos perfecta "Monde" no podrá ser otra cosa que el órgano del movimiento fracasado de Amsterdam".

Esta carta ha sido reproducida en "Le Populaire" de París con fecha 25 de Julio. Luego cuando Barbusse tocaba en España la flauta del frente único, del movimiento de Amsterdam y de Amigos de Rusia, se hallaba ya enfeudado al partido Comunista, dando lugar a que sus mejores colaboradores le abandonaran:

Buena lección para quienes creen a Barbusse de buena fe.

Una vez más se confirma que el socialista no tiene porqué formar parte de organismos ajenos a la acción y la disciplina del Partido Socialista.

A la Juventud Mahonesa

Así dice un epigrafe del manifiesto que ha sido lanzado a la opinión de los jóvenes mahoneses, por la Juventud Socialista de esta ciudad.

Lo hemos leído detenidamente, y hemos creído observar en los que suscriben el citado manifiesto, una firmeza y una fé absoluta, en que han de salir triunfantes del cometido que se han impuesto. Creemos sinceramente, que no ha de ser por falta de voluntad, el que fracasen—y esto no lo creemos—sus buenos propósitos, que deberían ser los de todo joven proletario, porque suponemos que no tardarán mucho en prestarles su apoyo y engrosar sus filas, todos los jóvenes mahoneses que sientan el ideal, que debe sentir todo obrero lleno de ansias reivindicadoras.

Vemos que a la llamada de éstos jóvenes que suscriben el susodicho manifiesto dirigido a la reflexión de la juventud mahonesa, ya han empezado a acudir elementos, que no habían actuado aún en política. Esos

demuestra que nuestra juventud se preocupa un algo por los problemas sociales, que si no le afectan hoy, puede que le afecten mañana, y se alistan en las filas de las Juventudes socialistas españolas para ayudarlas a echar de una vez para abajo, todo ese encumbramiento de la clase privilegiada.

Finalmente queremos decir a los que se mantienen en actitud expectante, a que se decidan de una vez a ingresar en las filas de la Juventud Socialista, pues dicho rearmiento puede causar perjuicios a ellos mismos. Las Juventudes Socialistas, son la vanguardia del Partido Socialista y para ir delante hay que ser decididos y fuertes, para luchar en pro de una justa renovación que abarque todas las aspiraciones del proletariado.

¡Jóvenes mahoneses, uníos, que la unión hace la fuerza!

MIGUEL L'AMIGO.

España reconoce a Rusia

La República democrática de trabajadores de España y la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas de Rusia, cambiaron las notas del reconocimiento oficial de ambos Gobiernos y Estados.

El Ministro de Estado español, compañero Fernando de los Ríos, facilitó el texto del mensaje cursado a Rusia, en el cual se hace constar el deseo del Gobierno de la República de consolidar la paz general y de realizar un tratado de comercio que sirva de base al desarrollo de las relaciones comerciales entre ambos países.

En toda la República Soviética se acogió con entusiasmo el establecimiento de relaciones diplomáticas entre España y Rusia y la prensa ha dicho que las organizaciones económicas están interesadas en comprar en España primeras materias y que hay muchas razones para creer que ambos países se beneficiarán en el desarrollo de sus relaciones normales.

REALIDADES

INGRATITUD

En la historia política de España, como en todas las Historias de todas las Naciones, la ingratitud ha sido el pago a muchos servicios prestados por hombres verdaderamente patriotas.

Hoy vuelve a estar en primer plano la ingratitud de los hombres en la política española. Como los Reyes Católicos, ingratos con el navegante insigne, igual que Fernando VII, ingrato y cruel con el pueblo madrileño, lo mismo que otras tantas y tantas veces, el panorama político español nos presenta hoy, un nuevo caso de torpe ingratitud.

El advenimiento de la República, trajo consigo grandes compromisos a cumplir. De no cumplirse la renovación social política y económica ofrecida por los partidos de la coalición que lucharon para derrocar el funestísimo régimen borbónico, el engaño de que se hubiera hecho objeto al pueblo tendría caracteres de burla cruel, de tipo monárquico, tan frecuentes en aquel régimen caracterizado por sus continuas promesas, siempre incumplidas.

Más llegado el momento de hacer efectivas las promesas y de ejercer en toda su plenitud la evolución necesaria para la transformación en todos los órdenes en nuestro país, la coalición se desune, se rompe.

Unos, los republicanos históricos que no pueden rozar los intereses de la burguesía media que en casi la totalidad está cobijada en su partido, se revuelven poco a poco contra el perfil izquierdista de la República hasta llegar a convertirse en sus enemigos.

Si, en sus enemigos. Porque, vamos a ver; ¿para qué quieren los republicanos históricos el régimen republicano? Un régimen sin un contenido, sin una finalidad, sin una aspiración evolutiva no valía la pena de haberlo traído.

Lo mismo da que España sea monárquica que republicana si no han de corregirse todos los vicios, todas las corruptelas y todas las desdichas que hicieran célebre la España de ayer.

Y los otros, los republicanos auténticos los que de veras desean una honda transformación en la vida española, llámense Acción Republicana, llámense radicales-socialistas (y más especialmente los que siguen las inspiraciones del consecuente Marcelino Domingo) llámense socialistas no quieren traicionar a sus ideales, sus conciencias no les permiten burlarse ignominiosamente del pueblo y siguen su camino sin importarles ni poco ni mucho la actitud francamente antirrevolucionaria de los republicanos desertores de sus deberes y de sus promesas.

Y llega la obcecación, el ansia, el apetito desenfrenado de gobernar de estos últimos a provocar la obstrucción parlamentaria, vergüenza de las Cortes y que tuvo que terminar como había empezado, con la derrota de los obs-

truccionistas que cegados en su ambición se habían lanzado a ella.

Y viene luego el ataque, la calumnia, la baja intriga, la difamación, la puñalada traperera, la ingratitud cerial y desconsiderada, no de los elementos monárquicos que están en su lugar, sino de los republicanos históricos, de los que antes de las elecciones de abril prometían a los electores las mejoras que ahora combaten.

Y un día es Fernando de los Ríos, otro día Prieto, otro Caballero, y también Domingo y Azaña los atacados por la fobia republicana.

Examinemos cualquier diario de los que se dicen históricos, o de los que más claro, siguen las inspiraciones del señor Lerroux. Son todos ellos igual que esta prensa de empresa, prensa mercenaria, que movida por el dinero del capitalismo español torpedea las leyes sociales, las religiosas, las de obras públicas, las de guerra y todas las que ha dictado el gobierno actual.

La prensa republicana histórica hace lo mismo que la gran prensa; atacar todos los proyectos y todas las leyes revolucionarias.

A los socialistas, esa inmensa fuerza de la República, se les dice ya la calle sin tener en cuenta los servicios prestados a la causa republicana ni el número de diputados que hacen que sea la minoría más numerosa de la Cámara.

Ellos quieren que el país sea gobernado en republicano. Y ¿qué es gobernar en republicano?

Para ellos, es volver a las corruptelas políticas de antaño en las que Lerroux haría a las mil maravillas el primer papel.

Gobernar en republicano es no dictar leyes sociales ni crear jurados mixtos, ni Institutos de Reforma agraria porque arruinan a la nación. Gobernar en republicano es dejar que la burguesía haga toda clase de negocios sucios, es dejar que se explote al campesino y al obrero industrial con jornadas agotadoras y sueldos mezquinos, gobernar en republicano quiere decir la inercia, el abandono de todos los intereses y reivindicaciones proletarias para no herir en lo más mínimo los otros intereses: los de la burguesía de los partidos históricos y los de la burguesía monárquica.

Y luego hablan con elogio de la secularización de cementerios, de la ley de matrimonios civiles, de las disposiciones en materia religiosa, de la reforma agraria. Y preguntamos nosotros.

¿Pero es que estas disposiciones no han sido dictadas por socialistas y republicanos de izquierda?

Entonces; si habláis con elogio de estas reformas y leyes que decís son de vuestro programa y al mismo tiempo queréis echar a la calle a los que (en muchos casos con vuestros votos en contra) las han elaborado el país no puede pensar otra cosa que sois unos

El fondo Matteotti

La Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista están en relaciones para constituir en España el organismo nacional que ha de secundar la acción en nuestro país del Comité "Fondo Matteotti" creado hace años por la Internacional Obrera Socialista y la Federación Sindical Internacional.

El fondo Matteotti tiene ya una larga y acreditada historia de ayuda pecunaria a los partidos y organismos sindicales, víctimas de la reacción capitalista. Recientemente el Partido Socialista Español ha remitido a ese Fondo la cantidad de 5.862 pesetas y cuantos deseen contribuir en ayuda de los camaradas víctimas del fascismo y de la reacción, pueden hacerlo enviando sus donativos a la Tesorería del Partido Socialista o de la Unión General de Trabajadores.

Contra el "Fondo Matteotti" la Internacional Comunista ha levantado en todos los países el Socorro Rojo Internacional para alimentar campañas de calumnias y difamación contra los socialistas y para el cual hipócritamente se invita a nuestros compañeros a que contribuyan con su óbolo.

Déense por advertidos los afiliados a la Unión Gral. de Trabajadores y al Partido Socialista:

1.º Que tienen el deber de contribuir para la solidaridad internacional centralizada en el "Fondo Matteotti." 2.º Que el Socorro Rojo Internacional es una institución de combate contra nuestras organizaciones, creada por la Internacional Comunista.

Un noble gesto de Pablo Casals

El gran violoncelista catalán Pablo Casals, gloria artística de España acaba de realizar, en unión de los famosos violinistas Fritz Kreisler y Huberman y del pianista Arturo Schnabel, un gesto que le honra. Los cuatro artistas se han negado a tomar parte esta próxima temporada en los conciertos de la Orquesta Filarmónica de Berlín, como protesta contra el terrorismo nazi y las violencias antisemitas que ensangrientan Alemania.

farsantes, vividores de la política, defensores de unos intereses creados que por un lado para cazar votos alabáis las disposiciones revolucionarias y por otra parte atacáis y sois injustos con los que las dictan.

Ingratitud. No importa. Seguramente pasados los años, el país hará justicia a los Azaña y demás republicanos auténticos (no disfrazados) y al glorioso partido Socialista obrero español, igual que a Colón, el navegante heroico a quien pagaron injustamente los hombres de su tiempo y trataron de loco los sabios de Salamanca.

LUZBEL